



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 1 -

**PRIMERA ENTREGA**

**Lunes 10 de Julio del 2006**

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Caracas ignora negociación**

-Vicecanciller venezolano dice que sólo hay una solicitud del canciller Caldera para lograr condonación, pero no hay avances

-Cancillería desestima declaraciones y responde que el tema fue tocado “al más alto nivel”

-El viceministro de Relaciones Exteriores para América Latina de Venezuela, Pavel Rondón, dijo ayer por teléfono, que hasta ahora ha sido una manifestación del canciller Norman Caldera, pero sostuvo que no hay avances.

“Se le preguntó a nuestro canciller (Alí Rodríguez) y él dijo que eso podría plantearse al Banco Central para su consideración. Esa es una área que no compete a la Cancillería”, agregó Rondón.

Rondón es el viceministro encargado de América Latina en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela, que tiene destinados a cuatro viceministros más para ver el mundo: uno a cargo de África, otro de Europa, uno más de América del Norte y un último de Asia, Medio Oriente y Oceanía.

##### **-PLC asume violación a derechos de LA PRENSA**

Así lo anunció ayer el vocero del PLC, Leonel Teller, quien aseguró que cuentan con el apoyo de la bancada liberal en el parlamento.

“La manipulación abusiva e ilegal de ese Editorial le causa graves daños morales e intelectuales a LA PRENSA —además de los patrimoniales—, ya que dicho anuncio de televisión es presentado como si fuese un campo pagado por este Diario”, dice parte de un Editorial publicado en este periódico el sábado pasado.

“Quiero adelantarles que el presidente nacional y representante legal de la alianza (PLC), Jorge Castillo Quant va a firmar, y asumir esta institución política la responsabilidad por el campo pagado en el Canal 8 de televisión”, dijo Teller.

##### **-Cortes de luz resultan caros a los hospitales**

-Ministra dice que cortes les obligan a usar plantas gastonas

##### **-Delvin Jirón se entregó a Policía**

-Acusado por masacre policial

#### El Nuevo Diario

##### **-Se entrega Delvin Jirón**

-El hasta ahora prófugo ex policía es hombre clave en Masacre de Bluefields

-Buscó a notables como intermediarios, se mostró nervioso ante periodistas y no dio ninguna declaración

-Se le acusa de colaborador necesario con los sicarios que asesinaron brutalmente a cuatro policías

-Sobreviviente reconoció su voz, y padre de uno de los muertos reitera graves acusaciones contra Policía



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 2 -

### **-Un flagelo energético**

-Agobiados por los problemas que ocasionan los constantes cortes de electricidad, los consumidores se sienten desarmados ante lo que consideran una irresponsable gestión del gobierno frente a Unión Fenosa y la ineficiencia de la compañía distribuidora de energía, porque además de tenerlos a oscuras por varias horas al día, muchos han visto reducidos sus ingresos, porque no pueden trabajar con normalidad.

-Mientras el Ministerio de Salud (Minsa) reconoció un incremento de una serie de enfermedades y que los cortes de energía podrían empeorar la situación higiénica de los centros hospitalarios, porque la falta de electricidad ocasiona cortes de agua.

### **-Llora bajo las ruinas de sus monumentos**

-La fuente de la rotonda de Plaza Inter, el monumento a los periodistas en la rotonda del mismo nombre y la concha acústica, son tres de los diseños que estuvieron a cargo del arquitecto norteamericano Glenn Howard Small, quien con más de 30 años de experiencia no dudó en trabajar de la mano con Herty Lewites para crear los que el entonces alcalde nombrara como “símbolos de progreso de Nicaragua”.

### **-Una tripartita para organizar guerras sucias**

-Un sicópata hondureño, un Galtieri mesiánico y la orquesta de Reagan

-La técnica argentina para hacer desaparecer revolucionarios con toda su familia, se unió a las “experiencias” rurales en Viet Nam del enviado de EU

-Explicación de crímenes conjuntos con “el fin justifica los medios” y la traición de Reagan con Las Malvinas

-El enviado de la CIA para organizar la otra guerra sucia, se jacta de que los militares argentinos se quedaron “con un dolor de culo”

## **Editorial**

### **La Prensa**

#### **El cambio de mando policial**

“De acuerdo con la ley, le corresponde al Presidente de la República nombrar al Director General de la Policía Nacional. Pero el mandatario no puede nombrar a cualquier miembro de esa institución, sólo a alguno de los muy pocos que llenan los requisitos legales para desempeñar el cargo. De hecho, las únicas personas que podrían ser nombradas como Director General son los comisionados Aminta Granera, Ana Julia Guido, Horacio Rocha y Orlando Aguilera, mencionados aquí por orden alfabético. Algunos expertos en el asunto policial aseguran que también Francisco Bautista Lara podría ser el máximo jefe policial, pero sería absurdo que el Presidente de la República nombrara a alguien a quien mandó a retiro precisamente porque no gozaba de su confianza, aunque después un tribunal politizado haya pretendido anular la decisión presidencial.

Y confiamos en que el Presidente de la República tendrá el buen sentido y la sabiduría necesarias para hacer la mejor escogencia que sea posible”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa

Además...



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Sin más pretexto (Douglas Carcache)**

“El presidente Enrique Bolaños dejará el gobierno con una serie de obras sin comenzar o mal acabadas, producto de una debilidad administrativa que algunos funcionarios han tratado de tapar con un mal pretexto: que sus enemigos políticos les sabotearon.

Es cierto que los opositores políticos le meten el pie a los proyectos del gobierno, siempre que pueden, y también se sabe que la administración Bolaños ha tenido ciertos funcionarios incompatibles con la función pública asignada; o más interesados en figurar y conseguir ventajas políticas personales, que en hacer bien el trabajo encomendado.

Desconozco a qué encuesta reciente se refiere Monjarretz, pero la última de Cid- Gallup hecha en Nicaragua y publicada el 29 de junio por LA PRENSA mostró que para el 44 por ciento de los nicaragüenses la situación económica familiar había desmejorado, y para el 17 por ciento seguía igual. Sólo el siete por ciento dijo que hubo mejoría en los últimos años”.

#### El Nuevo Diario

##### **En estas elecciones miremos hacia el futuro (Karlos Navarro)**

“La ciudadanía más que prestar atención a los discursos violentos y manipuladores, debe diferenciar claramente entre los políticos que quieren alcanzar el poder con el objetivo de repartir los cargos del Ejecutivo y las diputaciones a sus familiares, amigos y correligionarios, y aquellos que ciertamente quieren modernizar las arcaicas y primitivas instituciones del país. Examinemos con cifras y no a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 4 -

través de los cristales de la manipulación, del odio y de las preferencias ideológicas: en el Frente Sandinista, de los 38 actuales diputados, 31 y diez suplentes pretenden reelegirse, entre ellos Nathán Sevilla y Rita Fletes. El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) hizo más de lo mismo (aún con las presiones de José Rizo y José Antonio Alvarado), ya que pretende reelegir a 28 diputados propietarios y 29 suplentes, entre ellos a la señora Tábora, cuya nacionalización nicaragüense ha sido cuestionada; y el Consejo Supremo Electoral (CSE) ni siquiera investiga de oficio esta denuncia ciudadana. Por su parte, la Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC) pretende reelegir a siete diputados propietarios, entre ellos a Jamilet Bonilla y a Delia Arrellano, que ya llevarían dos periodos continuos, sin haberse destacado como diputadas eficientes y transparentes en esta legislatura que termina. Además de estos candidatos, acompañan a Eduardo Montealegre ciudadanos que han sido señalados de actos de corrupción al finalizar la Administración de Arnoldo Alemán. De la Alianza encabezada por el Movimiento de Renovación Sandinista y Alianza Cristiana, puedo señalar que esta última, esta hecha a la medida de Orlando Tardencilla, que se quiere reelegir; y que aunque buscó a un figura desgastada y sin posibilidades de ganar como es la de Edén Pastora, esto es lo de menos, siempre y cuando él pueda salir electo como diputado. Y aunque los dirigentes del MRS en su discurso nos quieran hacer creer que son políticos diferentes, la realidad demuestra que los candidatos a diputados que lleva su Alianza, y que se han ubicado en los lugares ganadores, como Mónica Baltodano, Víctor Hugo Tinoco y otros, ya han sido diputados y ministros, y no se caracterizaron por proponer leyes que beneficiaran a la ciudadanía, y tampoco han entregado cuentas al pueblo de su accionar político.”.

### **Información pública (Reynaldo Balladares S.)**

“La información especializada es indispensable para la toma de decisiones y para una visión en profundidad de ciertos problemas en la búsqueda de soluciones. En el ámbito público la socialización de la información no implica su pérdida de valor, por cuanto en este esquema no se responde a la lógica del mercado, es decir, escasez de medios y leyes de oferta y demanda, sino la respuesta a situaciones que aquejan a los sectores sociales más comprometidos, en el entendido que la puesta en práctica de esta idea señala el rumbo hacia la transparencia en el ejercicio de la función pública sensible, la reducción de comportamientos tendentes al ejercicio discrecional de potestades y la minoración de casos de corrupción. En este sentido, cierto cúmulo de información y los procesos a ella atinentes deben ser puestos en conocimiento de terceros en la medida que a ellos se refieren las consecuencias de la toma de decisiones por parte del funcionario público. Por esta razón se hace imperativo que de una buena vez por todas se determinen los cauces legales de acceso a la información pública. Vista la sensibilidad del tema y la cercanía de las elecciones, me gustaría saber, igualmente, qué piensan hacer los candidatos a presidente al respecto”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

**-Ortega buscará más votos a través de las alcaldías (Pág. 4 A)**

-Líder sandinista dice que gestionó cooperación en Italia para las municipalidades



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 5 -

-“Existe la posibilidad de establecer acuerdos con las alcaldías nicaragüenses para traer maquinarias, traer equipos, para la limpieza, (impulsar) programas de viviendas. Hay una disposición de los amigos italianos”, dijo Ortega.

-Cuando se le consultó a Ortega por qué esos acuerdos no los hacía el Ejecutivo, dijo que él no trabaja en el gobierno.

“No puedo hacer gestiones a nombre del gobierno, pero sí puedo hacerlo en favor de las alcaldías (...) porque tenemos muchas alcaldías”, dijo Ortega.

### **-Rizo privatizaría zonas francas (Pág. 4 A)**

-Candidato del PLC también promete creación de un Banco de Fomento

-Rizo dijo que hay varias posibilidades para obtener recursos económicos y adelantó que la bancada liberal “está presentando una iniciativa de ley para privatizar las zonas francas. Allí habría un capital semilla grande

-Rizo expresó que pretenden ayudar a los pequeños productores y al pequeño empresario.

“Que tengan acceso a una banca de fomento donde encuentren recursos con tasas de interés favorables y con asistencia técnica que les permita producir mejor”, manifestó Rizo.

### **-ALN niega unión al PLC en la RAAS (Pág. 4 A)**

-“Los miembros de la ALN no pactamos, no realizamos componendas ni somos mercancía que se vende al mejor postor, somos una bancada decente que nos debemos a nuestros electores”, dice el comunicado.

### **-Arteaga confía en llegar a un acuerdo laboral (Pág. 11 A)**

-El miércoles se realizará la tercera sesión de conciliación

-“Nosotros hemos llegado a ofrecer 13 millones de córdobas para revisión salarial, de los cuales cinco los estamos ofreciendo de inmediato, para este 2006, y ocho millones estamos ofreciendo ponerlos en el presupuesto del 2007 y de esa manera tener 13 millones, que creo que con eso nos acercamos a las pretensiones de los trabajadores”, aseguró el Director General de Ingresos.

### **-Páginas Azules**

-Publicación de la Presidencia de la República

## El Nuevo Diario

### **-Estado, primer violador de los derechos infantiles (Pág. 3 A)**

-Sociedad civil demanda más inversión en Educación y Salud

-Un tema para la agenda de los candidatos

-La falta de inversión en la niñez y adolescencia de Nicaragua ha despertado preocupación por parte de estas ONG que durante muchos años han desarrollado programas para el goce y disfrute de sus derechos fundamentales, especialmente en el caso de Educación y Salud, mientras el gobierno se abstiene de ello.

### **-Rizo critica a Bolaños por inoportuno (Pág. 3 A)**

-El candidato presidencial del PLC, José Rizo, se sumó ayer a las críticas que varios políticos le han hecho al presidente Enrique Bolaños por las gestiones que ha iniciado con Venezuela para activar el acuerdo de Caracas y obtener petróleo a un precio preferencia.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 6 -

-Insistió que si Nicaragua tuviera un gobierno austero y responsable, se hubiera abstenido de hacer cambios en los dos últimos años de su período por razones de ahorro para el país.

-“No es posible que estemos sufriendo apagones y que la única solución que haga el gobierno actual sea reducir la jornada laboral en las instituciones gubernamentales, “porque a ellos poco les importa (los altos funcionarios del gobierno), porque no han trabajado mucho”.

### **-Notario de “las guacas” sin memoria ante Policía (Pág. 5 A)**

-“No recuerda” por qué autorizó donación estatal a María Fernanda

-El subprocurador en tiempos de Alemán y ahora nombrado magistrado, aparece en oscuras actuaciones que van desde “Geninsa” hasta los desvíos a Panamá, pasando por Ticomo

-Las tierras que autorizó para una Fundación que presidía la esposa de Alemán fueron fraudulentamente desvalorizadas para tratar de eludir la Ley 169

-Hoy enfrenta denuncia en su contra de la Procuraduría y fue llamado a declarar a Dirección de Auxilio Judicial de la Policía

### **-“Bonos de turismo sólo favorecen a los grandes” (Pág. 6 A)**

-Los miembros de la Cámara Nicaragüense de la Pequeña y Mediana Industria Turística (Cantur), emitieron un pronunciamiento en el que afirman que la Ley de Bonos de Inversión Turística (BIT) sólo beneficia a los grandes y excluye a los pequeños y medianos que son quienes captan en un 90 por ciento las divisas provenientes del turismo.

-Cabe señalar que críticos de la Ley creadora de los BIT, como el especialista en Derecho Fiscal, Julio Francisco Báez, y el sociólogo Orlando Núñez, han afirmado que los bonos constituyen un subsidio económico sin precedente similar, que al final sería pagado por el Estado y el pueblo con sus impuestos, y sólo beneficiaría a los grandes empresarios del turismo.

### **-OPS toma el mando para “curar” Salud (Pág. 7 A)**

-Ley daría su lugar a médicos y trabajadores y desactivaría huelgas

-Ministra refrenda: “Traería beneficios importantes, la población ahora tendrá servidores de la salud estables, capacitados, honestos”

-Porras amenaza: “Debe incorporar íntegramente el artículo 23 de la Ley de Servicio Civil y Carrera Administrativa, si no vamos a ir en contra de la ley”

-Artola optimista: “En unos tres o cuatro años estaremos ganando lo mismo que el resto de países centroamericanos”.

### **-Análisis de Riesgos e Incorporación de la Gestión Preventiva en la Planificación Municipal**

-Publicación del Sistema Nacional para la Prevención, Mitigación y Atención de Desastres.